

Amnistía Internacional advierte a España de que los fuertes ajustes atacan a los derechos sociales

EXIGE REFORZAR LOS DERECHOS A LA LA SALUD Y LA VIVIENDA Y EQUIPARARLOS A LA EDUCACIÓN

Denuncia un plan del Gobierno para deslegitimar a los colectivos que defienden “pacíficamente” este planteamiento

LONDRES. Amnistía Internacional (AI) pide al Gobierno español que analice si las reformas económicas adoptadas en relación con la crisis respetan los derechos sociales. Además la organización anunció ayer que promoverá en España una reforma de la Constitución para que la vivienda sea considerada un derecho fundamental y denunció los “intentos de deslegitimar” a colectivos que defienden “pacíficamente” este planteamiento.

Ambos elementos aparecen en el informe anual de AI, difundido ayer, en el que repasa el comportamiento del país en materia de respecto a los derechos humanos.

La organización recuerda que en 2012 se celebraron manifestaciones para reivindicar cambios en el sistema que permitieran mayor participación pública en los asuntos políticos y para protestar por las medidas de austeridad adoptadas para com-

batir la crisis económica.

AI se hace eco de un documento del Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de la ONU, que en junio recomendó a España revisar las reformas frente a la crisis para asegurarse de que las medidas de austeridad respetaban los derechos económicos, sociales y culturales y de que eran provisionales y proporcionadas.

Durante la presentación del informe, el director de AI en España, Esteban Beltrán, aseguró que lo que ocurre en el país “en materia a crisis económica, y que afecta a salud y vivienda, es de preocupación de la comunidad internacional”.

Y lo es, especialmente, “porque el derecho al acceso a la salud y a una vivienda adecuada no son fácilmente combatidos en los tribunales por la gente, porque no son derechos fundamentales en la Constitución, desgraciadamente”.

De ahí que AI vaya a promover esta reforma constitucional para que la salud y la vivienda pasen de ser principios rectores en la Carta Magna a derechos fundamentales, como lo es la educación, pero además realizará una investigación al respecto.

Además se refirió a la “estigmatización” que sufren colectivos, como la Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH), cuya dirigente Ada Colau, compareció junto a los responsables de esta organización para la presentación del informe. Un hecho al que sumaron los intentos de

AL DETALLE

● **Europa no es capaz de dar cobijo a los refugiados.** La Unión Europea ha sido incapaz, pese a su Premio Nobel de la Paz de 2012, de garantizar el cobijo y la seguridad básicos de los refugiados en todos sus Estados miembros según el último informe de Amnistía Internacional. En él se destaca que la UE tampoco ha sido capaz de alcanzar la igualdad de derechos para los seis millones de romaníes que viven dentro de sus fronteras y ve cada vez más debilitado del Tribunal Europeo de Derechos Humanos.

los gobiernos de “deslegitimar” la respuesta ciudadana ante las medidas adoptadas frente a la crisis, pero además denunciaron, en el caso de España, el “uso excesivo de la fuerza” de la Policía en las manifestaciones contra la política de austeridad.

Además, el “problema” se ha hecho más patente en los dos últimos años al haber “crecido mucho” el número de protestas.

LA SANIDAD AI también denuncia la aplicación del real decreto en materia sanitaria aprobado hace un año, que limita, a su juicio, el acceso a la asistencia sanitaria gratuita a los inmigrantes ilegales. “Esto no es un recorte, es una violación de derechos humanos”, subrayó Beltrán. Los inmigrantes, además, se ven sometidos a una política migratoria europea que produce “violaciones de los derechos humanos” porque para los gobiernos de la UE “es más importante proteger las fronteras que las vidas de los inmigrantes”.

Además, Beltrán se refirió a la situación que atraviesan los sectores de la población más vulnerables e hizo especial alusión a la discriminación racial que sufren los ciudadanos de etnia gitana, que en España se tradujo con desalojos de asentamientos, como los ocurridos en Puerta de Hierro y La Cañada Real (Madrid), sin que se les garantizará un alojamiento alternativo.

En esa línea se refirió la coordinadora de AI de Catalunya, Imma Guixé, quien lamentó un “uso excesivo de la fuerza” en las manifestaciones en esta comunidad y pidió un “uso proporcional de los materiales antidisturbios”, especialmente de las pelotas de goma. >EFE